
Rapport annuel du secrétariat permanent 
 
Dans la troisième année de son existence, les tâches régulières du secrétariat 
sont restées les mêmes que l’année précédente : support du comité central, de 
certaines commissions et tâches administratives spéciales. Un exemple: le 
secrétaire permanent est éditeur de la RSE, s’occupe chaque année de la 
certification des tirages et ainsi de la continuation du contrat avec la poste à des 
tarifs avantageux.  
 
Pour l’essentiel, la continuité a pu être assurée malgré les changements dans le 
comité et au poste de caissier. Les traducteurs constituent une exception à cet 
égard: Catherine Thürig et Marc Schaerer, deux traducteurs expérimentés, se 
sont plus ou moins retirés. Le secrétaire permanent a formé une nouvelle équipe 
afin de pouvoir répartir les tâches sur un plus grand nombre de personnes.  
 
L’interlocuteur de notre fédération pour Swiss Olympic est le secrétaire 
permanent; celui-ci représente la FSE non seulement dans le parlement du sport 
et à l’occasion de l’entretien officiel avec la fédération, mais aussi à différentes 
autres manifestations de Swiss Olympic comme „ Forum des chefs du sport 
d’élite “, session d’automne des entraineurs et réunion des responsables de la 
formation.  
 
A l’initiative de la fédération allemande des échecs, une réunion des fédérations 
allemandes, autrichiennes et suisses s’est tenue en Bavière au mois de mai et 
dans la région de Salzbourg en septembre. Outre un échange de vues sur des 
thèmes généraux, il a été discuté d’une meilleure représentation des intérêts 
communs à l’échelon international, de synergies dans la formation des 
entraineurs et des échecs de masse (particulièrement aux écoles). Les échecs 
sont admis comme sport à part entière dans les pays voisins, tandis qu’en Suisse 
la division en deux organisations, c’est-à-dire Swiss Olympic pour le sport de 
pointe et l’OFSPO pour le sport de masse, s’avère néfaste. L’intégration des 
échecs dans le mouvement la „jeunesse et sport“ n’est pas encore en vue. Le 
secrétariat permanent organisera la prochaine réunion en juillet 2008 à Saint 
Galles. Le Lichtenstein participera également à cette réunion. Pour les 
francophones qui connaissent des contacts similaires, René Kesselring est le 
représentant de la FSE.  
 
Dans quelle mesure les structures, les méthodes et les manuels de formation 
allemands peuvent-ils être pris comme modèle pour la Suisse? Voilà la question 
qui a été discutée lors d’un workshop, que le secrétaire permanent a organisé au 
mois d’août dans la „Science City“ (ETH Hönggerberg) à Zurich. Plutôt peu, de 
l’avis des particpants. Il a également été procédé à un échange d’expériences sur 
la méthode par étapes. Une deuxième réunion au même endroit au mois de 
décembre a été exclusivement consacrée à la méthode par étapes et aux 
problèmes pratiques du travail avec les jeunes.  
Après la décision de principe en faveur de la méthode par étapes, la FSE s’est 
procuré en 2006 le matériel (livres et cahiers de travail) à son compte. Les 
moniteurs jeunesse ont pu se procurer le matériel à un prix très avantageux. 
Cette action s’est achevée en avril 2007; depuis, le matériel est vendu par la 
famille Schiendorfer et leur firme ChessPoint au prix de marché. 
 
Le secrétariat permanent ne fonctionne uniquement grace à la collaboration de 
tous les fonctionnaires. Je les remercie tous et toutes de leur engagement et de 
leur support.  
 
André Lombard, secrétaire permanent 


